

Bürgerinitiative Meckenheim · 53340 MECKENHEIM

Bürgerinitiative Meckenheim

An den
Bürgermeister und
Vorsitzenden des Haupt- und Finanzausschuss der
Stadt Meckenheim
Holger Jung

Sven Blaschke
Im Siebenswinkel 8
53340 MECKENHEIM
Tel.: +49 (0) 173/2800469
E-Mail: info@bi-meckenheim.de

MECKENHEIM, den 01.04.2024

– per E-Mail –

BETREFF **Einwohnerfrage zur AG Haushaltskonsolidierung**
BEZUG 1. [Grußwort zum Jahreswechsel von Bürgermeister Holger Jung vom 19.12.2023](#)
2. [Protokoll des HAFA vom 25.10.2023](#)
3. [Protokoll der Ratssitzung vom 02.11.2023](#)

Sehr geehrter Herr Jung,

ich bitte Sie, die nachfolgende Einwohnerfrage im Rahmen des Haupt- und Finanzausschusses am 10.04.2024 zu beantworten.

In der 20. Sitzung des Rates der Stadt Meckenheim vom 02.11.2023 wurde der interfraktionelle Antrag gestellt, die AG Haushaltskonsolidierung damit zu beauftragen, im Rahmen der konstituierenden Sitzung über ein geeignetes Format für eine Bürgerbeteiligung bzw. einen Bürgerdialog zu beraten, welches:

1. dem Informations- und Mitwirkungsinteresse der Bürgerinnen und Bürger gerecht wird und
2. es den Bürgerinnen und Bürgern ermöglicht, Vorschläge in die Beratungen einzubringen, und dieses zeitnah umzusetzen.

Dieser Antrag wurde einstimmig beschlossen.

Die konstituierende Sitzung fand am 18.12.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.
Am 05.03.2024 tagte die interfraktionelle AG Haushaltskonsolidierung erneut.

Mit Stand 01.04.2024 ist weder ein Ergebnis der beiden Sitzungen bekannt, noch wie die Bürger informiert bzw. beteiligt werden sollen.

Dem Protokoll der 19. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses des Rates der Stadt Meckenheim vom 25.10.2023 ist zu entnehmen, dass die Verwaltung und die übrigen Fraktionen zustimmten, „dass man aus dem aktuellen Unmut in der Bürgerschaft lernen und die Kommunikation und Transparenz bei Haushaltsthemen verbessern muss“. Dass einzelne Parteien nach der Demonstration gegen die Grundsteuererhöhung vom 25.10.2023 auf ihren Internetseiten "den berechtigten Unmut der Menschen über die Grundsteuersituation und ihre Forderung nach Transparenz" sahen und eine verbesserte Kommunikation und Transparenz bei Haushaltsthemen forderten, scheint daher nur ein Lippenbekenntnis zu sein.

Keine Partei oder Wählergemeinschaft hat auf ihren Internetseiten ein Ergebnis dieser AG Haushaltskonsolidierung veröffentlicht, obwohl der interfraktionelle Antrag einstimmig beschlossen wurde, dem Informations- und Mitwirkungsinteresse der Bürgerinnen und Bürger gerecht zu werden und jede Partei bzw. Wählergemeinschaft an der AG Haushaltskonsolidierung teilnimmt.

Auch Sie, Herr Bürgermeister, hatten in Ihrem Grußwort zum Jahreswechsel 2023 behauptet, dass "Die aufgrund der finanziellen Mehrbelastung geäußerte Kritik, die auf unterschiedliche Weise, auch durch eine Demonstration vor dem Rathaus zum Ausdruck gebracht wurde", "verständlich und nachvollziehbar" und "angekommen" sei. Ebenso hatten Sie in derselben Rede angemerkt, "... dass der Rat und natürlich auch ich als Bürgermeister derart wichtige Entscheidungen der Öffentlichkeit noch besser und transparenter erklären

müssen." In Anbetracht der nicht veröffentlichten Ergebnisse der AG Haushaltskonsolidierung scheint auch dies nur ein Lippenbekenntnis zu sein.
Von daher ist die Sinnhaftigkeit dieser AG zu hinterfragen.

Meine Fragen an den Vorsitzenden des Haupt- und Finanzausschusses:

Frage 1:

Warum wurden die Bürgerinnen und Bürger bisher nicht über die Ergebnisse AG Haushaltskonsolidierung informiert?

Zusatzfrage zu 1.:

Ab wann und wie werden die Bürgerinnen und Bürger zukünftig über die Ergebnisse AG Haushaltskonsolidierung informiert?

Frage 2:

Ab wann und wie sollen Bürgerinnen und Bürger an der AG Haushaltskonsolidierung mitwirken können?

Zusatzfrage zu 2.:

Besteht seitens der AG Haushaltskonsolidierung überhaupt die Bereitschaft, berechnete Eingaben der Bürgerinnen und Bürger zu folgen?

Ich bin mit der Veröffentlichung meines Namens im Protokoll einverstanden.

Mit freundlichen Grüßen

(im Original gezeichnet und per Email versandt)

Sven Blaschke

(Initiator der Bürgerinitiative Meckenheim)